



LA ENTREVISTA DE
INÉS DOMEQ

**SONSOLES Y FADRIQUE
ÁLVAREZ DE TOLEDO**
DE MARQUÉS DE VALDUEZA

**“Trabajar con los
tuyos es estupendo”**

¿QUIÉN DIJO MIEDO? EN 2008, EN PLENA CRISIS, DECIDIERON SACAR A LA VENTA SU PRIMERA COSECHA DE VINOS. ESTOS HERMANOS NOS CUENTAN LA CLAVE DE SU ÉXITO Y DE LA GRAN RESPONSABILIDAD QUE SUPONE HONRAR EL NOMBRE DE SUS ANTEPASADOS.

• COORDINACIÓN: ANA GIBERRA / FOTOS: PABLO ZULEDAGA •



**COMPROMETIDA
CON LA SAGA**
Un negocio familiar
cobra sentido cuando
todos se involucran en
él y vas viendo que la
empresa funciona con
el trabajo de todos',
cuenta Sonsoles.



**UN HOMBRE
DE CAMPO**
"Mi gran pasión
es el campo y
difícilmente me
veo dedicado mi
vida profesional
a otra cosa",
asegura Fadrique.



**“Compagino
mi labor
en nuestra
empresa con
el diseño
de sillerías”**

Su padre les enseñó que hay que buscar la excelencia en el trabajo, y desde hace nueve años lo hacen luchando codo con codo en la empresa familiar. Con Sonsoles y Fadrique Álvarez de Toledo hablamos de su negocio, Marqués de Valdeueza, y de cómo mantenerse en la cresta de ola en tiempos de crisis.

Hoy Corazón ¿Cómo se introducen en este mundo de la empresa vinícola y aceitera?

Sonsoles y Fadrique Álvarez de Toledo No sabes hasta qué punto el del vino y el aceite de oliva es un campo apasionante. Nuestra finca, Perales de Valdeueza, está situada muy cerca de Mérida y Emérita Augusta fue la capital de la Lusitania Romana, donde la elaboración de vino y aceite de oliva era el eje central de la alimentación y de la agricultura de la zona. Perales de Valdeueza pertenece a nuestra familia desde hace varios siglos y, generación tras generación, se ha ido modernizando lo que hemos recibido de nuestros antepasados con el objetivo de mejorar la calidad de nuestros productos.

H.C. ¿Cuáles son las funciones de cada uno en la empresa?

S.A.T. Yo me ocupo de las relaciones con la prensa y Fadrique de coordinar todos los aspectos de la empresa y, muy directamente, de la red de distribución.

H.C. ¿Cómo es la experiencia de trabajar en familia?

S. y F.A.T. La verdad es que un negocio familiar cobra un sentido muy especial cuando todos los miembros se involucran en él y vas viendo que la empresa funciona con el trabajo de todos. Tienes grandes responsabilidades, como en todos los trabajos, pero trabajar con los tuyos y para lo tuyo es estupendo.

H.C. De no haberse dedicado a esto, habrían sido...

S.A.T. Yo me licencié en Historia Moderna de España, pero siempre ejercí como restauradora de muebles y porcelana. Ahora compagino mi labor en nuestra empresa con el diseño de diferentes modelos de sillerías que personalizo para el cliente.

F.A.T. Yo trabajé en el sector financiero durante bastantes años. Empezar a trabajar hace nueve años en nuestra empresa fue una grandísima ilusión. Mi gran pasión es el campo y difícilmente me veo dedicando mi vida profesional a otra cosa. »

***“Nos gusta
organizar viajes
en torno a la
gastronomía”***



» **H.C.** Comenzaron a comercializar los vinos en el año 2008. ¿No era ir a contracorriente teniendo en cuenta los tiempos en los que nos encontrábamos a nivel mundial?

S. y F.A.T. Evidentemente no era el mejor momento, pero los productos de gran calidad y con producciones limitadas, como es nuestro caso, siempre tienen un lugar. Además, exportamos una gran cantidad de nuestra producción y hay países donde la economía va bastante bien. No ha sido un gran problema.

H.C. ¿Qué aceptación ha tenido Marqués de Valdueza dentro y fuera de nuestras fronteras?

S. y F.A.T. Un 75 % de nuestra producción de aceite de oliva virgen extra y vino se vende fuera de nuestras fronteras y la aceptación ha sido estupenda. Ha supuesto una gran inversión en tiempo y dinero crear y mantener una red de distribución en más de 25 países, pero es muy gratificante ver cómo aprecian la gran calidad de nuestros productos en países tan dispares.

H.C. Han ganado varios galardones en los últimos años. ¿Cuál es el secreto del éxito?

S. y F.A.T. El objetivo es la máxima calidad de los productos que llevan nuestro nombre. Lo conseguimos gracias a un fantástico equipo de profesionales; el conjunto tierra, clima y variedades de uva y aceituna enfocado a conseguir esta calidad; una almazara y una bodega propias en las que contamos con lo último en tecnología. Hemos dedicado mucho dinero a la investigación

F.A.T. Marqués de Valdueza Etiqueta Roja, un vino muy armonioso, algo más complejo y muy floral.

H.C. Los viñedos están en Mérida. ¿Viven cerca o se acercan habitualmente a comprobar de primera mano cómo va evolucionando la uva?

S. y F.A.T. Vivimos en Madrid y vamos todas las semanas a Perales, tanto a comprobar cómo

S. y F.A.T. Hay que dedicarle mucho tiempo y viajar mucho para mantener la actual red de distribución e incrementarla año tras año. Queda algo de tiempo libre, pero no mucho.

H.C. ¿A qué dedican ese poco tiempo libre?

S. y F.A.T. Nos gusta mucho organizar viajes en torno a la gastronomía y el esquí.

H.C. ¿Qué es lo más importante que les ha enseñado su padre, un hombre emprendedor?

S. y F.A.T. La pasión que siempre ha puesto en conservar su patrimonio, intentando sacar el mejor rendimiento de él, siempre buscando la excelencia.

H.C. Su abuela, Margarita Salvarría, fue la primera mujer con carrera diplomática en España. ¿Qué recuerdos tienen de ella?

P.H. S. y F.A.T. Fue una mujer muy inteligente. Disfrutó muchísimo ejerciendo la carrera diplomática y, ya excedente de ella, fue una estupenda embajadora consorte de EE.UU. A nosotros nos fomentó la importancia de la lectura, los idiomas y viajar. Pero esa pregunta merece una entrevista aparte. ☘

“Este negocio te deja algo de tiempo libre, pero no demasiado”

y, al tener el olivar, la viña, la almazara y la bodega en la misma finca y solo dedicados a nuestros productos, el control es absoluto y nos permite tener un nivel de calidad muy constante.

H.C. ¿Con qué vino definirían cada uno su personalidad?

S.A.T. Valdueza, un vino fresco, frutado, equilibrado, fácil de beber y para todo momento.

evolucionan la uva, la aceituna, la vendimia y la recolección, como a enseñar a nuestros importadores cómo elaboramos nuestros productos.

H.C. Un negocio como este implica una gran inversión de horas de trabajo. ¿Queda algo de tiempo libre para dedicárselo a su marido, su mujer y sus hijos?



LA TIERRA
Situada en Badajoz, muy cerca de Mérida, la finca Perales de Valdueza cuenta con 200 hectáreas de olivar y 18 de viñedos.